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1. HISTORIA DEL COLEGIO

 

Era el invierno de 1.971 cuando el entonces Alcalde de Sisante D. Antonio Escudero a
quien acompañaba uno de sus Concejales -Pedro Escribano- y el auxiliar
administrativo Anastasio Ortiz, se trasladaron con el taxi de Manolo Martínez
"Bartolo" hasta Tragacete con el objetivo de entrevistarse con Pilar Meneses
Saavedra, esposa de Ezequiel Navarro, propietaria del terreno rústico en las afueras
del pueblo, c/ de Extramuros, y realizar en nombre del Municipio la compra de una
parcela aproximada de 3 hectáreas donde construir un Colegio de acuerdo a las
directrices que se habían aprobado en materia de construcciones con la recién
aparecida Ley General de Educación de 1.970 (Villar Palasí).

Fruto de aquella entrevista y merced a la hospitalidad brindada por Pilar y Ezequiel a
sus paisanos, la propuesta que se presentaba sobre la mesa tuvo inmediata respuesta
por parte de sus propietarios, quienes haciendo gala de un altruismo y generosidad sin
condiciones dejaron a las autoridades locales la elección de la superficie que se
necesitase así como el pago de la misma en el precio que ellas también propusiesen.

Logrado el compromiso por ambas partes, quedaban los trámites de licitación para la
construcción de las instalaciones, que fue adjudicada a la Empresa Construcciones
Lahoz, de Tomelloso (Ciudad Real).

Por aquel entonces, Sisante contaba con un Grupo Escolar de 2 edificios idénticos,
ocupando un solar situado en la calle Mayor, en el interior de las actuales viviendas de
los Maestros y exactamente en el espacio en el que hoy se encuentra el Hogar del
Pensionista. Aquellos 2 edificios habían sido estrenados en 1.968 y sólo se pudieron
utilizar un curso escolar –el 1.968-69- porque por defectos graves de construcción y
las pruebas técnicas que a la sazón se efectuaron, fueron declarados inapropiados para
usos escolares y declarados en ruinas.

Se habilitaron, como soluciones de emergencia, alguna vivienda de Maestro sin
habitar para algún curso y también una habitación de una casa situada frente al
convento de Religiosas Nazarenas. Al tiempo, en la que fue siempre "Escuela de Dª
Lucía" (actual Correos y Telégrafos), así como en "Las Escuelas de Toda la Vida"
(actual Centro Social Polivalente y Biblioteca Municipal) estaba el "grueso" del grupo
educativo, con las Escuelas de Párvulos de Dª Mercedes Sidera a las que se subía por
una angosta y difícil escalera con escalones desgastados por millones de pisadas
infantiles de un montón de años y, en el patio de abajo, en las Escuelas de D. Manuel
Chavarri, D. Pedro y D. Alfonso.

Sisante contaría, pues, con un espléndido Centro Educativo, fruto de la ilusión en la
que se embarcó el Gobierno Municipal de entonces con los apoyos que se buscaran
entre sisanteños de nacimiento y de sentimiento que pudieran alentar la consecución



del ambicioso proyecto que suponía la construcción del edificio e instalaciones que se
construyeron y que hoy, tras 25 años de uso, seguimos disfrutando y conservando.

Terminadas las obras y contando con permisos y bendiciones de cuantos tuvieran que
darlos y concederlas, un 13 de mayo -el de 1.974- y coincidiendo pues con la
festividad de Nuestra Señora de Fátima (imagen que cuenta con una bella capilla en
una de las alas de nuestra iglesia parroquial) se acometieron las tareas de mudanzas de
mobiliario y enseres desde los lugares de origen al que habría de constituír el destino
que actualmente tienen.

 

Bancos bipersonales, pupitres, pizarras, los obsoletos y desvencijados armarios que
servían de archivos, libros de actas, inventarios y, en fin, todo ese variopinto "cajón de
sastre" que siempre aparece y se llena con todo lo que va cayendo en él porque a uno
le cuesta desprenderse de tantos años de uso, fueron trasladados en filas del
hacendoso guacherío constituído en disciplinado ejército, emulando a las hormigas en
su ir y venir hacia la casa portando en generoso esfuerzo el trasto encomendado en
origen, reservándose los muebles y en general lo que era más pesado para que el
camioncejo propiedad de Aquilino Coronado, contratado por el Ayuntamiento a este
fin, se encargase en innumerables viajes de llevar toda la "madera" a su sitio.

-¡Y ya estamos aquí!- nos dijimos.

-¿Dónde colocamos esta estufa?

- ¿Y la máquina de coser que estaba en el aula de Dª Lucía?

- ¿Y esta caja, qué contiene?

- ¡Cuidado con eso que son los cuadros de Franco!

- Las nuevas mesas de tablero abatible son para los de 2ª etapa ¿verdad?

- ¡Claro! ¡Y llevad las exagonales a las aulas de parvulitos!

- ¿Cuál será la clase donde irán los de 3º?

Y así... mil preguntas sin una clara respuesta.

Pero el caso es que quedaba como mes y medio para el final de curso y había que ir
colocando cada cosa, si no en su sitio definitivo, sí cuando menos lo más cerca que
fuese posible de él.

Ubicar la biblioteca, desparramar allí los libros de lectura que entonces le pertenecían
en su inventario, situar despachos, máquinas de escribir y multicopiar, poblar el
gimnasio del escaso material disponible intentando inútilmente llenar aquel inmenso
espacio cubierto que se había construído a menos de 10 metros de una de las salidas a
patios...

¡Qué patios, Dios mío, acostumbrados como estábamos a "soltar" la chiquillería en lo
que era y es La Placeta y calle de D. Herminio...! ¡Cómo llenar con críos aquel



inmenso terreno que tenías ante la vista cuando salías a recreo!

Y así fue, también. Un paso de gigante; como si de pronto hubiésemos conquistado el
espacio y de las condiciones de semioscuridad, apreturas, elementales servicios
sanitarios, dificultades de uso de algunos materiales audiovisuales... pasásemos a
disfrutar con toda la intensidad que podamos imaginarnos de todo lo que aparecía ante
nuestra vista: aulas iluminadísimas, suelos resplandecientes, radiadores de calefacción
de agua, salón de actos, patios amplios y sin peligros de atropellos... En fin, era como
estar tocando el cielo.

Aproximadamente 400 alumnos y alumnas comprendidos entre las edades de 4 y 14
años se beneficiaron en aquel momento del "cambio".

Y de aquellos tiempos, estuvísteis y recuerdamos a Chon Moratalla, a Ana Rosa e
Isidro, a Joaquín Laserna, a Teófilo Herráiz ,... , Conchi, Pili y muchos más, de
Sisante.

De Tébar: Moisés, Rafa, Chon, Alejandra, Evaristo...

De El Picazo: Antoliano, Susana, Goyita, Luis Orlando, Esmeralda,
Gabriel...

De Vara de Rey: Carmen, Aurora, Piedad, Pureza...

De Villar de Cantos. Manolo ¡cómo no, con sus mecheros! ...

De Casas de Guijarro: los hermanos Seco Fernández (Almudena, Gonzalo,
Fernando,

Susana Margarita), Alejandro, Mari Carmen, Eloísa...

De Pozoamargo: Leopoldo, Cristina, todos los Ortiz de la Casa, Ana,
Elena...

Luego vendrían muchos más:

Todos los Barriga, Cabanillas, Castell, Escudero, Fabuel, García, Herráiz, Hortelano,
Jareño, López, Martínez, Meneses, Pastor, Pérez, Rubio, Toboso, Zamora...

Y por eso hubo hasta 4 grupos dentro de un mismo curso, llegándose al cénit de
alumnado con 640: prácticamente la ocupación total, teniéndose que construir 2 aulas
en la zona de E. Infantil que no constaban en principio, habilitándose el Laboratorio
para albergar un frupo de 7º... ¡La locura en críos, vamos!

Y desde entonces hasta hoy... varios cientos de alumnos y alumnas.

 

 

 2. LA PLANTACION



 

De entre las primeras acciones que se pensaron para "vestir" los inmensos patios, así
como los accesos de las entradas se encuentra la plantación de algunas especies
traídas a tal fin. El propio alumnado se encargó de realizar los hoyos en donde se
plantarían algunos árboles, traídos en viaje especial por el camioncejo de Aquilino
desde un vivero de plantas y árboles que se supo había en Cuenca.

Por su especial significado, transcurridos ya estos cinco lustros, y por lo emblemáticos
que han sido a través de este tiempo viendo pasar tantas y tantas generaciones de
jóvenes al día a día del quehacer escolar, es preciso mencionar:

los 7 pinos que fueron plantados en la esquina suroeste (valla que hay junto a la
entrada de la nave donde se celebran las verbenas)

el ABETO así, con mayúsculas, que en irrefrenable carrera hacia el cielo, hoy parece
haber conquistado en altura un metro por cada año de existencia del edificio. Quedó
ubicado en el jardinillo que hay entre las aulas del patio de entrada, a la izquierda.

Otros muchos no consiguieron aguantar el paso del tiempo y corrieron
peor suerte

siendo tronchados o maltratados o, simplemente, descuidados y quedaron en el camino.

 

 

El gran abeto

 



 

 3. EL COLEGIO SE HACE COMARCAL

En época de Franco, el 18 de julio, era fecha especialmente reservada para inauguraciones
oficiales de eventos, construcciones, etc.

Fue en aquella fecha, 18 de julio de 1.974 cuando visitaron Sisante las autoridades provinciales
(el Gobernador Civil, Antonio Casas Ferrer y el Delegado Provincial de Educación y Ciencia, un
recordado profesor de la Escuela de Magisterio de Cuenca, D. Alberto del Pozo Pardo)

Una placa colocada en el frontal de la entrada principal y la bandera pendiendo del mástil eran
destino de las miradas de los allí presentes en la tarde de aquel día.

El Colegio no tenía nombre específico. Se conocía a los de entonces con las denominaciones de
Colegio Nacional Mixto, Agrupación Escolar, Grupo Escolar, Escuelas Graduadas, o algo por el
estilo.

Había que bautizar cada Centro Docente con un nombre (se sugirió que se aprovechase la
circunstancia para valorar a alguna persona de la localidad o se impusiese un nombre que se
relacionase de alguna forma con el ámbito local). Se pensó en D. José Fernández Turégano quien
vivía en Madrid desde hacía muchos años pero con raíces inequívocamente sisanteñas en cuanto
a familia se refiere. Había ocupado puestos de relieve en la Sanidad madrileña, llegando a ser
Jefe Provincial de Sanidad.

Una Comisión Municipal nombrada al efecto y con expresa invitación al Director del Colegio en
aquel entonces, D. Valeriano Gascueña, marchó a Madrid para asistir al homenaje que se tributó
a D. José con motivo del final de su vida laboral. Desde entonces, una placa en la entrada
principal al Centro, recuerda la denominación de este Centro Educativo. También, presidiendo la
plaza que lleva su nombre y en donde se encuentran los edificios más importantes del pueblo,
hay una estatua que se le dedicó con posterioridad.

El 4 de marzo de 1.975 algo vino a convulsionar el destino para el que había sido concebido y
creado este Colegio. En efecto; todas las localidades del entorno de Sisante, recibieron la visita
del Sr. Inspector de Zona D. Miguel Gallego Calvo, quien comunicó a las Autoridades Locales y
también a los Maestros y Maestras afectados por la medida educativa dimanada del Ministerio de
Educación, que el alumnado de 2ª Etapa de E.G.B. (es decir, los cursos 6º, 7º y 8º ) se
incorporaban en el plazo de una semana desde cada pueblo al Colegio de Sisante.

Las localidades a quienes afectó esta medida educativa eran las siguientes:

Villar de Cantos y Vara de Rey, que aportaron unos 85 alumnos

El Picazo y Tébar, que aportaron unos 50

Casas de Guijarro y Pozoamargo, que aportaron otros 60

Los Maestros y Maestras a quienes desplazó de sus localidades fueron:

D. Valeriano Gascueña Blanco, de la Escuela Unitaria de Casas de Guijarro.

D. Santos-Cruz García Torrijos, de la Escuela Unitaria de Rubielos Bajos



Dª María Teresa Rebenaque Gil, de la Escuela Unitaria de Pozoamargo

Dª Angela Martínez Garrido, de la Escuela Unitaria de Tébar.

 

Hay que hacer observar que, en principio, también estaba ordenado que el alumnado de 2ª Etapa
de E.G.B. de Rubielos Bajos se desplazara a Sisante pero que se ofertó también la solución de
que en vez de a Sisante fuesen a Motilla, como así decidieron y se ha hecho desde entonces.

Tales medidas de traslados de alumnado llevaban aparejados la implantación y funcionamiento
inmediato de dos servicios necesarios:

Transporte Escolar, en autobuses que recogiesen por la mañana y devolviesen a los niños a sus
casas en la tarde, al finalizar la jornada escolar.Fue contratada la Empresa de Autocares Martínez.

Comedor Escolar, contratando a 1 cocinera (al principio Josefa Sevilla, después Carmen
Herráiz) y 2 auxiliares de cocina (que fueron Emilia Talavera y Ramona Nohales). A ellas
competía la elaboración de los menús semanales que confeccionaba la Maestra encargada de
Comedor, a quienes apoyaban en la vigilancia y orden de los niños, los Maestros que lo deseaban
voluntariamente en turnos establecidos.

Estos servicios comenzaron el lunes 10 de marzo de 1.975

Al principio, no se incorporó la totalidad del alumnado de Tébar, por posturas enfrentadas y de
presión que adoptaron los padres de aquella localidad, que no aceptaron la imposición del
traslado con buenas perspectivas. Sólo 4 alumnos/as lo hicieron y el resto, comenzó a asistir el
curso siguiente, vencido el obstáculo de los primeros momentos y flexibilizándose posturas para
después.

Aún hoy es grato comprobar que un buen número de estos pioneros del traslado recuerdan como
muy agradable el hecho de que así sucediera para bien de su escolaridad, por las inequívocas
ventajas en el plano educativo que de ello se derivaron, en contraste con la calidad a que
hubieran podido aspirar en caso de haber tenido que cursar la E.G.B. en las Escuelas de sus
pueblos, sin profesorado especialista como el que contaron en el Fernández Turégano desde el
momento de su incorporación.

Eran los últimos momentos de la anterior etapa política, iba a comenzar la etapa democrática, en
algunas poblaciones comarcalizadas se empezó a hacer presión en contra de la asistencia de
niños a colegios comarcales arguyéndose riesgos de viaje, excesivo número de horas fuera de sus
casas, disminución de convivencia familiar, despoblación de niños en localidades pequeñas...y
comenzó la cuenta atrás de lo hecho hasta entonces.

Primero los de Tébar, luego los de El Picazo, Vara de Rey... en fin, todos fueron regresando a las
aulas de donde habían venido. Se arbitraron medidas que trataron de paliar el desfase de calidad
al no contar con todo el profesorado especilista necesario, así como los medios y recursos de que
había que dotar a las Escuelas Unitarias para intentar conseguir un equilibrio con respecto a la
enseñanza impartida en Colegios Completos, como era el caso de Sisante.

Y así nacieron Programas como Educación Compensatoria, que tuvieron vigencia de pocos
cursos y cuya Sede estaba en nuestro Centro.



Al decir de los que más se han sincerado con estas medidas paliativas, la gente estaba más
contenta con que sus hijos e hijas viniesen al Fernández Turégano, minimizando las posibles
molestias que ocasionan los traslados. Pero nada volvió a ser como al principio y el Colegio fue
quedándose vacío en la 1ª planta de su edificio, antes llena de alumnado de la 2ª etapa.

Por ello, parte del menaje de cocina, así como varios de los enseres usados en el Comedor
Escolar fueron cedidos al C.P. de Honrubia por ser allí demandados y estar funcionando su
Comedor.

En un balance global de la situación entonces vivida y comentada hoy, bastantes años después de
cuanto sucediera, son más los aspectos favorables que de todo se derivaron (calidad de la
enseñanza, propiciar las relaciones interpueblos y la convivencia, participación conjunta en
actividades extraescolares como festivales y excursiones, los lazos de amistad creados...), que los
desfavorables que por motivos de disparidad de criterios, rencillas ancestrales entre los pueblos
comarcalizados, problemas de acomodación a los gustos particulares en las comidas del
Comedor que a las tomadas en la propia casa, la permanencia en las instalaciones del colegio
desde la llegada hasta la hora de regreso sin posibilidad de salir sin autorización...pudieron haber
existido.

Así nos han llegado confirmaciones de que fuera, con el testimonio de muchos/as de aquellos/as
que hoy recuerdan su etapa colegial, con el reconocimiento positivo de lo acontecido.

Y fue el curso 1.981-82 el que empezó a marcar la desconcentración de alumnado en nuestro
Centro, iniciándose un retorno a sus localidades de origen.

Lógicamente, con el descenso de matrícula de alumnos, vino un recorte en la cantidad de
Maestros con destino en el Centro, quienes se vieron obligados a buscar destino en Concursos de
Traslados del año siguiente, rompiéndose para algunos las expectativas creadas de vivir en
Sisante un cierto número de años continuados.

 

 

4. OBRAS Y REPARACIONES EFECTUADAS DURANTE SU USO

 

Creación del jardín de la entrada principal, con plantación de árboles (cerezo, almendros,
chopo, lilos, ...) algunos arbustos (tomillo, romero, espliego...) y plantas ornamentales (lirios,
margaritas, rosales...)

Plantación de árboles en los patios de recreo, a lo largo de la valla y circundando a ésta en todo
el terreno: pinos , acacias...

Cambio del sistema de calefacción, en principio con carburante fuel-oil pesado por el de
gasóleo C de calefacción.

Eliminación de las farolas instaladas al comienzo por presentar conducciones de cables que
quedaron a la vista y que eran peligrosos.



Conexión del sistema de desagüe a la red general, pues en principio era a una fosa séptica en la
esquina noroeste de la valla.

Construcción de una fuente de agua potable en el patio de recreo.

Construcción de una pista cementada de fútbol-sala en el pàtio.

Construcción de una pista cementada de baloncesto en el patio.

Cementado de la entrada principal desde el acceso por la puerta de Paseo del Convento.

Cementado de la zona este, acceso normal del alumnado al interior del Centro, con la
consiguiente limpieza que supuso el no entrar con los zapatos embarrados los días lluviosos.
Obras que contaron con el empeño, apoyo e interés especialmente demostrados del Concejal
Paco Escudero.

Reparaciones frecuentes de soldadura de la valla y puertas metálicas de acceso. Pintura de las
mismas con personal del desempleo en una ocasión y por voluntarios de la A.M.P.A en otra.

Sustitución de la instalación eléctrica de todo el edificio, que quedó exterior. Se instalaron
sirenas en el interior y exterior.

Obras periódicas de retejado, canalizaciones, etc.

Instalación de alumbrado exterior situado en el gimnasio y conectado al alumbrado público.

Pintura exterior e interior del inmueble. Incluye las puertas de aulas y despachos.

Obras de reestructuración en el interior del gimnasio cuyo techo de placas de porespán se
desprendían.

Instalación de servicios de ducha en el gimnasio.

Sustitución de 9 ventanales de la planta baja, situados en aulas. Son de alumninio y cuentan con
persianas muy manejables, del mismo material.

 

 

5. NECESIDADES

 

Sustitución del resto de ventanales y de las correspondientes persianas.

Reparar pistas de fútbol-sala y baloncesto, deterioradas por el uso.

Instalar un miniparque infantil, con los aparatos elementales necesarios.

Vallar para delimitar las zonas de recreo, una exclusiva dedicada a Educación Infantil.

Continuar con el cementado de otras zonas de los patios de recreo.



Contar con la presencia de una persona que ejerza la función de Conserje del Colegio

Dotar en sucesivos años del material necesario adecuado a los tiempos actuales:

sala de informática, con los ordenadores suficientes.

instalación de los laboratorios de Ciencias y Electricidad

dotación del material gimnástico que complete el que se posee y utiliza.

Pintura exterior e interior.

 

 

6. USO DEL COLEGIO

Desde su primera hora como quien dice, el colegio aglutinó todo el espacio cultural de Sisante.

Era usado por los propios escolares en sus representaciones artísticas, deportivas y festivas.

También lo fue en bastantes ocasiones, por ser sede de reuniones de distintos organismos y
asociaciones locales quienes veían en su salón de actos el lugar idóneo, por su amplitud, para
celebrar asambleas, charlas informativas, etc.

Llegadas las elecciones, fue en ocasiones designado por el Ayuntamiento como espacio para
desarrollar las campañas electorales de los partidos políticos que concurrían a ellas.

Y así, es de gran agrado conservar en la memoria representaciones teatrales tan conseguidas
como "El médico a palos", "La fierecilla domada", "Evita"..., los Festivales de Navidad, los
Festivales de fin de curso llenos de participaciones de humor, canciones, imitaciones,
coreografías de gran belleza...

Hasta la creación del Centro Social Polivalente, la Banda de Música Municipal de Sisante
utilizaba el Salón de Actos para sus ensayos.

La Asociación local de amas de casa MUSA y el equipo de fútbol Atlético de Sisante usan para
cursos de gimnasia de mantenimiento y sesiones de entrenamiento, respectivamente, las
instalaciones del Gimnasio.

 

 

 7. ALGUNOS DATOS DEL COLEGIO

 

 

Participación en campañas de solidaridad



Terremoto de Guatemala año 1.976

Ropa y calzado usados muchas ediciones

Huracán Mitch año 1.998

 

Comunidades visitadas en viajes culturales

Galicia

Cataluña

Castilla y León

Aragón

Madrid

Valencia

Murcia

Andalucía

Ceuta

Baleares

 

 

Alumna del Colegio que actualmente es Maestra en él

Ana Rosa Meneses Sevilla

 

Maestro condecorado por su labor docente (Medalla Alfonso X El Sabio)

Eusebio Cueto Pradas

 

MAESTROS QUE HAN DESEMPEÑADO EL CARGO DE DIRECTOR

 

 Francisco Saura Francés

Valeriano Gascueña Blanco



Eusebio Cueto Pradas

Eleuterio-Evelio Igualada López

Marcelino-Angel Martínez Moya

Pedro Escribano Meneses

Manuel Martínez Santiago

 

MAESTROS QUE HAN DESEMPEÑADO EL CARGO DE JEFE/A DE ESTUDIOS

 

Angela Martínez Garrido

Marcelino Angel Martínez Moya

 

MAESTROS QUE HAN DESEMPEÑADO EL CARGO DE SECRETARIO

Vicenta Molina Barambio

Miguel Angel Valverde Martínez

Marcelino-Angel Martínez Moya

José Antonio Torrubia Mora

Eleuterio-Evelio Igualada López

Francisco Martínez Santiago

 

CONSERJES DEL CENTRO

José Martínez (Pepe "El Inspector")

Mariano Algarra Parrilla (Mariano "El Parrillano")

Manuel Laserna Romero (Manolo "Finisterre")

 

  COCINERAS Y AYUDANTES DE COCINA Y COMEDOR

Josefa Sevilla

Carmen Herráiz



Emilia Talavera

Ramona Nohales

 

 

 

 

 

NOS DEJARON...

 

MAESTRAS

Dª Esmeralda Rebenaque Rebenaque

Dª Mercedes Sidera Elpuente

Dª Lucía Pradas de la Cruz

Dª Carmen Mesas González

 

ALUMNOS/AS

 María Carmen Meneses Aragonés, de Sisante

María Pilar Meneses Aragonés, de Sisante

Rosa María Morte Santiago, de Sisante

Gregorio Escudero Martínez, de Sisante

Fundador Alcañiz Castillo de Sisante

Juan Antonio López Moratalla, de Vara de Rey

José Angel Martínez Jiménez, de Pozoamargo

Dominga Pérez Sáiz, de Casas de Guijarro

 

 

 



 

PADRES Y MADRES QUE HAN SIDO MIEMBROS DEL CONSEJO ESCOLAR

 

Coronado Moratalla Juan Angel

Cuesta Contreras Luciano

Díaz García José Luis

Escribano Herráiz Jesús

Escudero Girón Francisco

González García Pablo

Herráiz Santiago Monserrat

Jiménez Martínez José Luis

Laorden Montoya Vicente

Laserna Pérez José María

Laserna Romero Manuel

Martínez Sevilla Fernando

Mialdea Quicios Carlos

Montero Sigfredo

Moya Manuel

Nohales Herráiz Ramona

Rabadán Toledano Francisco

Romero Morte José Miguel

Romero Piqueras José

Talavera Pérez Emilia

Turégano Nohales Tomás

 

ALUMNOS Y ALUMNAS QUE HAN SIDO MIEMBROS DEL CONSEJO ESCOLAR

Alarcón Serrano María Dolores



Benítez Herráiz Santiago

Campillo García Sonia

Castillo García Javier

Cuesta Centelles Daniel

Escribano Agraz María Carmen

García Mota Francisco Antonio

García Piqueras Pedro

González García Quintín

Martínez Jiménez Pablo

Martínez Jiménez Oscar

Martínez Ortega Alberto

Molina Villena Javier

Mota Escudero Juan Manuel

Nohales Herráiz Juan Carlos

Rodríguez Luis

Romero Pinar Ricardo

Santiago Laserna Ana Cristina

Talavera Buedo Moisés

Turégano Nohales Ana Belén

Villena Blanco Juliana

Villena Blanco Eusebio

 

  MIEMBROS DEL ACTUAL CONSEJO ESCOLAR

 

Equipo Directivo Manuel Martínez Santiago

Marcelino-Angel Martínez Moya

Francisco Martínez Santiago



Sector profesorado: Eleuterio-Evelio Igualada López

María Carmen Herráiz Pérez

Carolina Zarco Castellano

María Rosario Ortega Duque

Encarnación Navarro Orozco

Sector padres/madres Juan Angel Coronado Moratalla

de alumnos José Manuel García Laserna

José María Laserna Pérez

María Escudero Martínez

Monserrat Herráiz Santiago

Sector Municipio Pablo González García

 

Se constituyó el pasado día 9 de diciembre de 1.998 y tendrá como período de vigencia 2 años;
por lo tanto hasta el mes de diciembre del 2.001.

 

 

 

MAESTROS/AS QUE HAN EJERCIDO EN EL COLEGIO

 

Alvaro Pérez Mariano

Arenas Toboso María Isabel

Arribas Edmundo

Baeza Rubio María Carmen

Ballesteros Huete Rosa Divina

Ballesteros Pérez Andrés Antonio

Bermejo Ignacio

Benítez García Angela



Blanco Serrano Rosa María

Bodoque Leonardo

Borrego López María Angeles

Buendía Buendía Honorio

Cano Martínez Esperanza

Castillo Castillo María Jesús

Castillo Castillo Matilde

Delgado Zafrilla Ramona

Escribano García-Novés María Gracia

Escribano Meneses Pedro

Escudero Julio

Fuero Fuero María Soledad

García Pilar

García Casas Javier

Gascueña Blanco Valeriano

Gómez Hortelano Luis Mariano

Gozálvez Higón María Dolores

Gonzalez Javier

Guadalajara Guadalajara Emilio

Honrubia Martínez Susana

Iñigo Verdugo María Salceda

Jiménez Juan Carlos

Jiménez Yeste Manuel

Lacort Berlanga María Isabel

Lacort Contreras Marina

Marián Irene

Luciano Contreras Raquel



Martínez Castejón María

Martínez Martínez Bartolomé Antonio

Martínez Molina Pilar

Martínez Palencia Leopoldo

Martínez Tornero Silvia María

Menjíbar Díaz María Ignacia

Mesas González Carmen

Molina Barambio Vicenta

Moratalla Herraíz Daniel

Moreno Gómez Lourdes

Ortiz Rubio María Isabel

Page Francisco Javier

Pardo María Luisa

Parreño Martínez Rosario

Porras Ferrán Benito

Real Evelia

Rebenaque Gil María Teresa

Rebenaque Rebenaque Esmeralda

Rigo Solivellas Ana

Roldán Cantos Jesús

Rosa Martínez Rosario de la

Salido Piedad

Sahuquillo Sagrario

Saura Francés Francisco

Sereno Santos María Luz

Serna Moya Ofelia

Soriano María Jesús



Tierno Dávila Julián

Toboso Martínez Aurelia

Torralba José María

Torrubia Mora José Antonio

Turrión Pérez María Gloria

Valero Serrano Mercedes

Valencia Suay Caridad

Valverde Martínez Miguel Angel

Zamora Talaya Alfonso

 

 

Y salvo error u omisión (que puede que haya alguna) son 72. Sumándolos a los actuales –otros
17- hacen la bonita cifra de ... 89. No está nada mal.

¡Ah! Y hay que citar también, también, a los siguientes sacerdotes que en alguna forma echaron
una mano impartiendo la asignatura de Religión en algún curso escolar de estos 25 años:

De Vara de Rey, D. Miguel.

De El Picazo, D. Abel

De Pozoamargo, D. Julio

De Sisante, D. José Luis y D. Augusto

 

 

ASOCIACION DE PADRES Y MADRES DE ALUMNOS Y ALUMNAS

"Don Heminio Sanz"

 

MAESTROS/AS EN LA ACTUALIDAD Y SU ANTIGÜEDAD EN EL COLEGIO

 

 

 



Apellidos y nombre Desde

Bermejo Toboso Antonia 1.996

Estival Ortega María Concepción 1.997

Flores García Francisca 1.996

Herráiz Pérez María Carmen 1.991

Huerta Huerta María Agripina 1.997

Igualada López Evelio 1.974

Martínez Garrido Angela 1.975

Martínez Moya Angel 1.980

Martínez Santiago Francisco 1.972

Martínez Santiago Manuel 1.975

Meneses Sevilla Ana Rosa 1.994

Moreno Gómez Lourdes 1.999

Navarro Orozco Encarnación 1.998

Ortega Duque María Rosario 1.991

Ruiz-Gómez de Fez Manuel 1.991

Sáiz Fernández María Luisa 1.992

Simarro Belmonte Juan Manuel 1.996

Zarco Castellano Carolina 1.980

 

 

 

ORIENTADORA DEL EQUIPO DE ATENCION PSICOLOGICA

Consuelo Ramos Sánchez

 

 

PERSONAL LABORAL CONTRATADO POR EL M.E.C.



Julia CejalvoToledo (Fisioterapeuta)

Bienvenida Serrano Pinilla (Auxiliar Técnico Educativo,Cuidadora)

 

I.E.S. AL QUE ESTA ADSCRITO EL COLEGIO

"Diego Torrente"

San Clemente

 

C.P.R. AL QUE ESTA ADSCRITO EL CENTRO

C.P.R. "San Clemente"

C/ Carriona, 25. Edif. Sta. Quiteria

16200 San Clemente

 

 

 

INSPECTOR EDUCATIVO DE LA ZONA

Francisco Mejías Arriaga

 

 

SEÑAS DE IDENTIDAD

Nombre: C.I.P. "Fernández Turégano"

Código: 16002264

C.I.F. Q-1668111-F

Domicilio: Paseo del Convento, 2

Localidad: Sisante

C. Postal: 16700

Provincia: Cuenca

Teléfono: 969387112



e-mail: fernan6@centros1.pntic.mec.es

página web: http://centros1.pntic.mec.es/cp.fernandez.turegano/index.htm

 

 

COMPOSICION JURIDICA

  INF PRI FI FF FLC MCN CS EF MU PT AL

R.P.T Ordinarios

Itinerantes

3 5 1

1

 

1

 

 

1 1 1  

1

  

El profesorado itinerante atiende las localidades siguientes:

Cañadajuncosa, Cañavate (El), Casas de Benítez, Picazo (El), Pozoamargo,
Tébar, Vara de Rey, Alarcón y Casas de Guijarro

* Una profesora de AL con sede en el C.P. de Vara de Rey atiende en esa
especialidad al

alumnado que presenta necesidades educativas especiales de nuestro Centro.

 

  MATRICULA ACTUAL DEL COLEGIO

 

NIVEL ALUMNOS/AS

E.I. 3 a 14

E.I. 4a 25

E.I. 5ª 15

E.P. 1º 18

E.P. 2º 19

E.P. 3º 24

E.P. 4º 18

E.P. 5º 24

E.P. 6º 23

E.S.O. 1º 15

E.S.O. 2º 18

 TOTAL 213

https://web.archive.org/web/20030507063240/mailto:fernan6@centros1.pntic.mec.es
https://web.archive.org/web/20030507063240/http://centros1.pntic.mec.es/cp.fernandez.turegano/index.htm


 

 

* El próximo curso escolar 1.999-2.000, hay previstos 11 nuevos ingresos de
niños/as

de 3 años.

 

 

 

"EN MI VEINTICINCO CUMPLEAÑOS"

Permitidme que me presente: Soy el Colegio Público "Fernández Turégano" de Sisante.
Como véis, un centro muy atildado...por aquello de las tildes.

Nací por estas fechas, hace veinticinco años, en una tierra fecunda y generosa, que me cedió
su suelo para que sobre él me edificaran. Comencé mi andadura con amplias perspectivas y
miras casi universales: recibí a alumnos y alumnas de muchos pueblos –me hace ilusión
recordarles, porque el recuerdo es un poco volver a vivir-, de Sisante, de Vara de Rey, de
Villar de Cantos, de Tébar, de El Picazo, de Pozoamargo y de Casas de Guijarro. Era un
centro casi internacional.

Viví muy de cerca y con sumo interés los apuros y nerviosismos de sus exámenes, las
alegrías de sus buenas notas, las pequeñas picias y trastadas, pero con especial simpatía y
ternura, los lloros y sofocos de los más chiquitines en su primera entrada al cole de los más
grandes, el sacrificio de la separación de las mamás, la habilidad no sé si innata o
adquirida, de las maestras de Infantil para calmar a unos y a otras.

En los finales de curso había en mí una mezcla de alegría y tristeza. Alegría, porque los que
se iban habían alcanzado una meta deseada. Y tristeza, precisamente porque se iban.

A partir del 85, cada año se sentía un poco más huérfano: los chicos y chicas regresaban a
los colegios de sus respectivos pueblos y me quedé sólo con los de aquí.. Bien; más
tranquilidad, pensé yo; per no; los echaba mucho de menos. Me hubiera gustado seguir con
todos. aún me invade la nostalgia de mis repletas aulas, del comedor ocupado y de la cocina
a todo gas. Espero y deseo que con la anunciada y aprobada implantación de la ESO, llegue
una mayor actividad y la plena ocupación de todas mis dependencias. Serán, quizás, los
hijos y las hijas de los alumnos de entonces, mis futuros inquilinos.

Me siento orgulloso de que en mis clases se hayan sentado alumnos, algunos ilustres y todos
entrañables. Generaciones que han ido levantando el vuelo para ir a posarse en los más
variados rincones del país e, incluso, fuera de él. No olvido tampoco a los ochenta y ocho
maestros y maestras que han ido dejando, junto a sus enseñanzas y ejemplos, fragmentos
importantes de sus vidas en pro de la labor educativa... Mención especial, con perdón, para



Paco Martínez, el único que estaba en mis comienzos y todavía sigue conmigo. entre los dos
continúa habiendo buenas sensaciones. ¡Gracias Paco!

Por todo ello soy feliz y así lo manifiesto.

Termino con un sentido y emocionado recuerdo a los alumnos, maestros y trabajadores que
nos dejaron para siempre. Sus nombres los tengo muy presentes. Que el sacrificio de sus
vidas tenga la recompensa en la memoria y en el cariño de todos nosotros. Ojalá hayan
llegado al lugar de la claridad permanente.

Gracias por vuestra presencia y gracias por la ausencia de los que no han podido venir.

Ángel Martínez Moya. Maestro del Colegio

 

 

 

Ángel, Jefe de Estudios, leyendo "Tierra fértil"

 

CELEBRACION

Los actos organizados quedaron divididos en 2 partes:

El propio día 13 de mayo de 1.999, cada nivel educativo plantó "su" pino en recuerdo de la
efemérides. Así, los de E.I. el suyo y luego, claro está, desde 1º a 6º y también los de 1º y 2º de
ESO hicieron lo propio con el que les correspondía.

Allí en la zona del patio donde quedaron plantados por los escolares del 74 los 6 que había,
quedaron añadidos los que recordarán el primer cuarto de siglo de vida del colegio.

 



 

 

Plantando un pino los de 4º

Las Bodas de Plata del Colegio se celebraron el pasado 26 de junio del presente.

A los actos que se organizaron

Asistieron:

Antiguos/as Maestros/as del Colegio

Consuelo Sánchez, coordinadora del Equipo Psicopedagógico de Zona

Antiguos/as alumnos/as del Centro.

Autoridades locales

Padres y madres de alumnos/as

Se visitaron:

Exposición de trofeos de Deporte

Exposición de fotos-recuerdo de estos 25 años de historia

Historia del Colegio, en 17 documentos escritos.

Instalaciones del Colegio, aulas, despachos, salas, patios, pistas, jardines, etc.

 



Visita exposición fotos Acto académico

 

Se celebró un Acto en el Salón-Comedor:

Intervención de 2 antiguas alumnas -Rosa Alcañiz y Ovidia Girón- que dirigieron unas palabras
a los/as asistentes, agradeciendo la formación recibida en estas aulas durante su época escolar.

Intervención del Director del Colegio, que con unas breves palabras evocó el antes y el ahora del
Colegio augurándole un interesante futuro en cuanto las transferencias educativas a nuestra
Comunidad tengan lugar pues será contemplado como Centro de E.S.O.

Conferencia, a cargo de Agustín Domingo Moratalla, antiguo alumno y hoy profesor de la
Universidad de Valencia. Nos maravilló con su sencilla pero profunda lección, llena de recuerdos
vividos cuando era chaval en estas aulas y animó a todos a seguir en el esfuerzo del día a día en
esta gran labor que se desempeña en pro de la cultura del pueblo.

Dos guapas invitadas Celebración en el Mesón

Intervención final a cargo de Ángel Martínez Moya, Jefe de Estudios, que pronunció un cuento
que el Colegio "leía" a todos los que allí estábamos, que tituló "La tierra fértil" y que consta
íntegro en otro espacio de esta misma página.

 

Finalmente, la invitación

Vino y típico aperitivo veraniego -ofrecido por el Excmo. Ayuntamiento- que celebramos en una
hermosa tarde y en el incomparable marco del patio principal de entrada, con los agradables
perfumes de romeros, rosales, pinos y, en fin, todas las especies florales que a esas alturas del año
están en todo su esplendor. Fue una celebración llena de nostalgia por el pasado

Pero nos lo pasamos muy bien porque algunos llevábamos muchos años sin vernos y
fue estupendo volver a vivir unas horas con el calor de la amistad tantos años
compartida.

 

¡¡HASTA EL CINCUENTENARIO, SI DIOS QUIERE!!



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


